
L o primero -y en eso coinciden los tres científicos que hablan en esta nota- es saber

que los caballos tienen una colosal capacidad para producir anticuerpos.   Ya existe

una historia de más de un siglo de uso efectivo de suero equipo para el tratamiento

de enfermedades. 

Lo segundo: un equipo de investigadores de laboratorios de Argentina creó un suero

anti-covid a partir de plasma sanguíneo de caballos,  el que logró neutralizar al

coronavirus en el laboratorio. "Tenemos como horizonte octubre,  noviembre y

diciembre para producir decenas de miles de tratamientos para atender la necesidad

del sistema de salud argentino",  dijo en una conferencia de prensa virtual el doctor

Fernando Goldbaum,  director científico de Inmunova,  uno de los laboratorios

encargados del ensayo.   Hace cosa de días,  Argentina aprobó el estudio clínico de

un suero equino hiperinmune contra el coronavirus. 

Esto significa que se autorizó a evaluar su seguridad y eficacia en el tratamiento de

pacientes de SARS-CoV-2 en un hospital de Buenos Aires (no se detalló cuál,  por

precaución).  Esta decisión se tomó luego de comprobarse en una primera fase de

testeos en animales una importante alza en la producción de anticuerpos capaces de

bloquear el coronavirus e impedir su ingreso a las células.

El proceso,  paso a paso Patricio Ávila,  académico de Ingeniería en Biotecnología de

la UNAB y gerente general de Platelet Technologies,  está al tanto de este desarrollo.

"El suero equino se utiliza hace bastante tiempo como agente terapéutico. 

Principalmente,  se usa para combatir y neutralizar los agentes tóxicos a los que nos vemos expuestos tras la picadura o mordida de distintos animales

venenosos,  como la picadura de araña de rincón en Chile".  ¿Cómo funciona? "Los caballos son expuestos a las toxinas de estos venenos para que su

sistema inmune genere anticuerpos,  que les permiten neutralizar las toxinas y responder eficientemente al veneno.   Esos anticuerpos están presentes en el

plasma equino,  el cual luego e usa como agente terapéutico. 

Estos mismos principios son los que está utilizando el grupo científico argentino: exponiendo caballos a una sección de la glicoproteina Spike del SARS-CoV-

2,  generaron anticuerpos capaces de unirse a esta proteína y capaz de competir por la unión al virus in vitro (a escala de laboratorio,  en células).  Ellos

proponen a grandes rasgos que,  al tratar a pacientes positivos del actual coronavirus con este suero,  las partículas virales tendrán mayor dificultad para

unirse a nuestros receptores celulares y desencadenar los problemas asociados",  explica Ávila.

Ensayos y protocolos éticos Roberto Olivares,  médico jefe del Departamento de Infectología de Clínica Dávila,  sugiere no olvidar los potenciales efectos

adversos alérgicos: por eso para su testeo y aprobación es crucial que los componentes indeseados presentes en el suero sean eliminados durante el proceso

de purificación del producto final.  "Como no son proteínas humanas,  son de caballo,  hay que tener cuidado y ver qué tasa de efectos graves podrían

presentar",  advierte.

Paulina Martínez Gallegos,  magíster en Salud Pública y Epidemiología de Postgrados Usach,  celebra esta investigación argentina.  "Hasta ahora en

laboratorio han demostrado que estos anticuerpos tienen una capacidad muy grande de evitar que el virus entre a las células.   Así podría bajar el ingreso del

virus en la personas y disminuir tanto la enfermedad como la gravedad.   Los protocolos éticos y clínicos en este tipo de ensayos están altamente regulados

para proteger a las personas",  subraya.  02-08-2020
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